
 Una violenta masacre se registró el pasado lunes en la localidad de Ilamacingo, municipio de Acatlán 
de Osorio cuando un comando con armas largas, realizó más de 150 tiros matando de manera cruel a 
un hombre de 58 años de edad. El hombre identificado como Emilio N.
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  Desde el Congreso local, la rec-
tora BUAP, resaltó la importancia 
de poder armonizar la Ley Orgánica 
Universitaria con la Ley General de 
Educación federal, considerando 
aspectos relacionados con la igual-
dad y equidad de género.
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ANGELOPOLITANAS

Los resultados de las elecciones locales del próximo domingo en el Estado de México, 
definirán el futuro de las alianza y coaliciones en 2024.
Todo indica que Morena ganará la gubernatura, pero no es lo mismo hacerlo por 
uno o por dos dígitos. Si son dos, quedará claro que la sucesión presidencial está 
desde ahora a favor de la candidata o candidato a la presidencia de la República de 
Morena, y mostraría la debilidad de la alianza PAN-PRI.
La ruptura será inminente porque al no ser competitivos en 2024, Acción Nacional 
buscaría aliarse a Movimiento Ciudadano para ganar la mayoría en zonas urbanas 
importantes como las de la Ciudad de México, Guadalajara, Monterrey y Puebla, 

mientras los priistas, para no desaparecer, tendrían que sumarse y forjar el Pri-Mor a riesgo 
de perder su registro.
Si el triunfo, aunque gane Moreno, es por una cifra menor a 7 puntos, hay viabilidad para Va por 
México, porque panistas y priistas podrían ser competitivos y sino ganar la presidencia de México 
si un número importante de legisladores que evite que los arrasen en el Congreso federal.
El resultado de la elección de gobernadora del Edomex el próximo domingo será definitivo para 
las alianzas electorales de 2024. Se juega la oposición su vida, más que el triunfo.

Luego de que el PRD y el diputado, Jorge Álvarez Máynez presentaran una denuncia 
ante la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral en contra de 
Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard por promoción anticipada 
de campaña para las elecciones 2024, el INE resolvió tomar medidas cautelares.
La Comisión de Quejas y Denuncias recibió más de 200 quejas relacionadas con los 
actos antijurídicos de los aspirantes de Morena a la presidencia de México en las elec-

ciones del 2024, por lo que les ha pedido abstenerse de promover su figura en ningún 
evento, así como distribuir material de propaganda a través de lonas, mantas, calcomanía, 

espectaculares o bardas.
“De un análisis contextual, se advierte que no se trata de manifestaciones, actuaciones o pro-
paganda aislada o espontánea, sino que es resultado de una posible estrategia a nivel nacional, 
cuya finalidad es posicionarse frente al electorado de cara al inicio del próximo Proceso Electoral 
Federal, lo que puede afectar los principios de legalidad, imparcialidad, equidad y neutralidad”, 
determinó el organismo del INE. 
La denuncia interpuesta contra la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el 
secretario de Gobernación federal, Adán Augusto López, y el secretario de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard, señaló las giras que han realizado en diferentes entidades del país, donde han 
sido visibles artículos como gorras, sombrillas y playeras con su figura.
¿Vendrá Sheinbaum el sábado a Puebla? Quizá no.

La diputada local de Acción Nacional, Mónica Rodríguez Della Vecchia, abrió la posibili-
dad de llamar a comparecer a más involucrados y solicitar información adicional a otras 
dependencias de gobierno para esclarecer por completo el quebranto financiero de 600 
millones de pesos que fueron entregados al Banco Accendo.
Aclaró que esta determinación se dará sólo en caso de que hoy durante la comparecencia 
en el Pleno del Congreso, la titular de la Secretaría de Fianzas, María Teresa Castro, 
deje algunas lagunas de información.

Della Vecchia precisó que la decisión de pedir más comparecencias o no la tomarán como Grupo 
Legislativo del PAN, así como el decidir si se inicia un proceso de responsabilidades contra quien 

resulte responsable, o incluso dar por concluido el llamado en caso de que el tema sea esclarecido. 

Erika de la Vega hizo una doble petición, primero que se someta al diputado local 
Eduardo Alcántara a un examen psicológico, y segundo, que el dirigente nacional 
del PAN, Marko Cortés evite que un violentador de género logre buscar un cargo 
de representación para 2024.
De la Vega explicó que la postura que ha adoptado Alcántara al saber del proceso de 
expulsión como militante, es minimizar la verdadera conducta que lo ha puesto en esta 
situación, que es haber cometido violencia política en razón de género bajo actos de acoso.

Por ello es que ahora está buscando culpables dentro del PAN estatal acusando que lo quieren 
denostar cuando en realidad la dirigencia está actuando en congruencia con sus lineamientos, 

postura que el diputado está politizando para ganar tiempo y llegar al siguiente proceso electoral.

De los 5 mil 237 Contratos Colectivos de Trabajo vigentes en el estado de Puebla, el 
85 por ciento, que representa a 4 mil 453, va a desaparecer por no cumplir con el 
proceso de registro para su legitimación, que venció el 1 de mayo, advirtió el Centro 
Federal de Conciliación y Registro Laboral.
El dirigente de la Federación Revolucionaria de Obreros y Campesinos, René Sán-
chez Juárez, señaló que la nueva Reforma Laboral cumplió con su objetivo de 
depurar los contratos falsos y dejar únicamente aquellos que realmente velan por 

los derechos laborales.
De estos, 542 ya están legitimados como lo establece la nueva Reforma Laboral, que entró en vigor en 
Puebla en octubre de 2021, entre los que destacan los de Audi, Volkswagen, Soriana, Arena Puebla, 
Autobuses Estrella Roja, Buap, Walmart, Pelikan, Faurecia, Coppel, entre otros.
Son 264 contratos que están en el proceso de consulta con la base trabajadora para concluir el 
trámite, que vence el 31 de julio. Entre ellos, Mondelez, Yakult, Stella, Cemex Concretos, Benteler, 
Bachoco, Sonigas, y Salchichería Fritz.
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INICIAN LOS PREPARATIVOS  
PARA LA ELECCIÓN 
PRESIDENCIAL DE 2024: INE
El Consejo General del INE comenzó con los preparativos 
para la organización del proceso electoral 2023-2024, que 
iniciará en septiembre

REDADA

“QUIERO COMPENSAR A MI EQUIPO 
CON UN BUEN RESULTADO EN 
BARCELONA”: CHECO PÉREZ

El mexicano Sergio Pérez quiere olvidar lo que pasó en el 
Gran Premio de Mónaco y centrarse ahora en Barcelona

CIENTÍFICOS CHINOS CREAN NUEVA 
HERRAMIENTA DE EDICIÓN GENÉTICA 
“MÁS PRECISA Y SEGURA”
La nueva herramienta de edición genética que puede 
corregir errores de un solo nucleótido o letra en el ADN

LA PRÓXIMA SEMANA ESTRENAN 
“EL SHOW: CRÓNICA DE UN 
ASESINATO”, EL CASO STANLEY
Este martes 6 de junio, a las 11 pm por las Estrellas y FOROtv, 
se estrena la serie “El show: crónica de un asesinato”, el caso 
de Paco Stanley
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La Rectora Lilia Cedillo puso en 
marcha el programa BIBeS TU

Participarán más de 750 trabajadores de la Torre de Gestión Académica y Servicios Administrativos

Megamarcha de antorchistas contra el control de la 28 de Octubre en el mercado Amalucan

Upaep sede 
del Encuentro 
Internacional sobre 
Violencia; exhortan a 
ser promotoras de paz
Puebla, Pue-El próximo 7 y 8 de junio 
la UPAEP será sede de los trabajos del 
Encuentro Internacional sobre Violen-
cia, Convivencia y Construcción de la 
Paz, debido a que es un tema des-
afortunado que convoca a todas las 
personas para abordar esta temática, 
de dialogar sobre las formas, de pre-
vención, de actuación para poder de 
alguna manera resolver estas proble-
máticas tan aquejantes y complejas 

-

y la sala Sor Juana Inés de la Cruz de 

Destacó la importancia de abordar 
la problemática de la violencia desde 
distintas miradas y establecer pautas 
para su prevención en instituciones 

    ALMA MÉNDEZ

En un ambiente entusiasta y lleno de 
-

-

TU), el cual busca fomentar una cultura 
de prevención y cuidado de la salud, en 

académicas y de dependencias adminis-
-

bró la apertura de esta actividad, ya que 
externó su preocupación por la salud de 

-
ma como éste, que nos motive a cuidar-

subrayó la importancia del programa: 

-
-

-
sentamos esta actividad para el bienestar 

-
-

como muestra de las dinámicas incluidas 

-

-
-

avanzado, el programa incluye medicio-
nes de peso y talla, toma de glucosa y 

-
-

Se trabajará de igual manera en diag-

como diversos talleres con apoyo de las 

Al evento asistieron los titulares de la 
-

-

y de Investigación y Estudios de Posgrado, 

-
tores de unidades académicas y dependen-

 REDACCIÓN

-
pal, para exigir que se cumpla con la mi-
nuta establecida por el Ayuntamiento de 

-

-
sunta protección a la organización 28 de 

este centro de abasto, ubicado al norte 

diálogo al interior del mercado Amalucan, 
-

nos comerciantes, pese a la presencia de 

control del mercado Amalucan lo tenga el 
municipio y se encargue de la administra-

-

dores Ambulantes (UPVA) 28 de Octubre, 
es un tema que le corresponde resolver al 

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que es necesario generar gobernabilidad, 
para garantizar tranquilidad a las perso-

Estamos muy atentos, esperemos que 
pronto lleguen a los acuerdos necesarios 
y permita que la gobernabilidad, permita 

Cabe mencionar que según los comer-

-
tubre acudieron a exigir por la fuerza a que 

-

Por parte del Ayuntamiento de Puebla, se 
-

ción seguirá convocando a mesas de diálogo 
a los representantes de las distintas organi-
zaciones, e incluso la autoridad, para resol-

 ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE

titucional, y afuera de cada local se colo-

En voz de Tania Alonso, representante 
de los locatarios de este centro de abas-

-

Asimismo, denunció las cuotas excesi-
vas, por lo que pidió respeto a las minutas 

-

Dijo que los locatarios se encuentran 
-

EL CONFLICTO LO DEBE RESOLVER 
EL AYUNTAMIENTO
Por otra parte, el gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina señaló que 

Amalucan y la Unión Popular de Vende-
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Upaep sede del 
Encuentro Internacional 
sobre Violencia; exhortan 
a ser promotoras de paz
Puebla, Pue-El próximo 7 y 8 de junio 
la UPAEP será sede de los trabajos del 
Encuentro Internacional sobre Violen-
cia, Convivencia y Construcción de la 
Paz, debido a que es un tema des-
afortunado que convoca a todas las 
personas para abordar esta temática, 
de dialogar sobre las formas, de pre-
vención, de actuación para poder de 
alguna manera resolver estas proble-
máticas tan aquejantes y complejas 

-

y la sala Sor Juana Inés de la Cruz de 

-
fesor de la Universidad Complutense 

espera la asistencia de expertos de 
-

la problemática de la violencia desde 
distintas miradas y establecer pautas 
para su prevención en instituciones 

Emma Verónica Santana Valencia, 
directora de los Posgrados de Investi-
gación Educativa de la UPAEP, expre-
só su preocupación por el tema de la 
violencia y resaltó la importancia de 

la construcción de la paz y la disminu-

actores sociales, no solo los educa-
dores, a participar en el encuentro y 
aportar soluciones desde sus respec-

 ALMA MÉNDEZ

Paro laboral en las sucursales de 
Office Depot Puebla; denuncian 
injusto reparto de utilidades

PUEBLA CUENTA CON 1.7 MILLONES DE HECTÁREAS 
DE PRODUCCIÓN AGROPECUARIA: INEGI

Caerá ceniza del 
Popo en municipios 
de la Mixteca
presentó episodios de tremor de baja 

de material incandescente, la pluma 

Civil Estatal, el semáforo se mantiene 
en amarillo fase 3, por ello se pide res-

-

-

Asimismo, se pide a la población 
seguir con las medidas preventivas, 
como el uso de cubrebocas y la reco-
lección de ceniza, para evitar que siga 

 SILVINO CUATE

de manera simultánea con otras entida-
des federativas, debido a que exigen un 
pago justo del reparto de Utilidades, pues 
recibieron dos mil pesos y los coordinado-

Ventilaron que en Puebla son 5 sucur-

sales de esta franquicia papelera, donde 

colaboradores, es poca, comparado con 

Asimismo, denunciaron que la empresa 

explicado o aclarado de porqué los traba-
jadores les fue depositada una cantidad 

la pandemia de Covid-19, recibieron 7 

“se lavan las manos” y les comentan que 
revisen la declaración, pues según ellos 

-
nazando a los empleados, pues aseguran 
tomarán represalias contra ellos, en caso 
de seguir con el paro que está afectando 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- El Censo Agropecuario 
-

-

factores climáticos fueron los problemas 

-

-
lones tienen otra vocación, como cen-
tros de población, caminos y cuerpos de 

-

-
-

por falta de crédito, por enfermedad, 
por falta de dinero o apoyos o porque 

-

En cuanto a unidades de producción 

El total de mano de obra se compuso, 
-

remuneradas de las unidades de pro-

y productores participaron activamente 
en las labores productivas y 1 951 528 

 ALMA MÉNDEZ
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MARATÓN DE LIMPIEZA EN PRINCIPALES 
VIALIDADES DEL MUNICIPIO DE PUEBLA

No hay permiso 
municipal para 
construir nueva 
sede del Congreso 
en Los Fuertes
Puebla, Pue. El titular de la Secreta-
ría de Gestión y Desarrollo Urbano del 
municipio de Puebla, Felipe Velázquez 
Gutiérrez informó que los promotores 
de la nueva sede del Congreso del 
Estado en la zona de los Fuertes de 
Loreto y Guadalupe no han presentan 
el proyecto de construcción, por ello, 
el gobierno de la ciudad no ha entre-

Aseguró que, una vez que entre la 
solicitud será analizada, para deter-
minar si cumple con las condiciones 
que establece el Código Reglamenta-
rio Municipal (COREMUN).

Enfatizó que la información deberá ser 
entregada antes de iniciar la construc-
ción, de lo contrario, la empresa encarga-
da estaría incurriendo en una ilegalidad.

Dijo que, entre la documentación 
que deben entregar se contempla la 
acreditación de la propiedad con una 
escritura, para que se tramite el ali-

de la licencia de uso de suelo.
También se deben incluir los planos 

arquitectónicos, estructurales, planos 
de las instalaciones eléctricas, hidráu-
licas y sanitarias, sus estudios de im-
pacto vial y ambiental.

“Nuestros tiempos se han reducido 
por el proceso de mejora regulatoria y 
aproximadamente un proyecto de ese 
tipo puede durar 30 días”, dijo.

              SILVINO CUATE

Las “arañas” se colocan 
sólo cuando el auto no 
porta placas
Puebla, Pue. Ha disminuido el índice 
de la colocación de inmovilizadores 
mecánicos, conocidos como “arañas”, 
para los vehículos sin placas que se 
encuentren estacionados en el cajón 
de parquímetros del Centro Histórico, 
según lo informó el gerente del Ayun-
tamiento de Puebla, Adán Domínguez 
Sánchez, quien dijo que actualmente 
hay 2 casos por semana.

El funcionario municipal explicó 
que al inicio de la aplicación de esta 
medida, se estaban retirando entre 3 
a 4 placas al día, porque los automo-
vilistas no las portaba, o las ocultaba, 
por tratarse de placas de otro Estado.

Recordemos que, la colocación de 
inmovilizadores se debe a la reformas 
y adiciones al capítulo 10 “Tránsito 
Municipal, Movilidad y Seguridad Vial” 
del Código Reglamentario para el Mu-
nicipio de Puebla, mismos que consis-

“Estacionamiento Rotativo”.
En este sentido, la aplicación de 

inmovilizadores mecánicos será ex-
clusivamente en caso de que el vehí-
culo no tenga placas, los propietarios 
tendrán un plazo de 24 horas, a partir 
de la colocación de la “araña”, para 
pagar la infracción, que llega a los mil 
896 pesos.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El Consejo Nacional de Or-
ganismos Empresariales (COE) consideró 
que el tema del aborto se debe legislar a 
nivel estatal, además opinó que se debe 

derecho de las mujeres a decidir sobre su 
cuerpo y abrir la puerta a un tema de lib-
ertinaje.

Lo anterior, luego de que la senadora 
Olga Sánchez Cordero exigió al Congreso 
que saque de la congeladora la iniciati-
va para la despenalización del aborto en 
Puebla.

Por lo que el presidente del organismo, 
César Bonilla Yunes, propone realizar una 
consulta donde participen todos los secto-

res sociales implicados en el tema, como 
asociaciones y colectivos feministas, pues 
el conocimiento es esencial en el proceso 
de toma de decisiones.

Asimismo, dijo que en caso de apro-
barse en la entidad poblana, urgió crear 
campañas para concientizar a los adoles-
centes sobre el embarazo.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El gerente del Ayunta-
miento de Puebla, Adán Domínguez 
Sánchez anunció el Maratón de Servi-
cios y Limpia, que consiste en realizar 
3 recorridos distintos de recolección 
de todo tipo de residuos sólidos en las 
principales vialidades del municipio.

El funcionario municipal explicó que 
estos recorridos constan de 42 km cada 

uno, y la meta es recorrer 252 km por 
semana, el equivalente a la distancia 
entre Puebla y Veracruz.

Ayuntamiento de Puebla realizará 
maratón de limpieza en varias vialida-
des.

Indicó que este programa inició en 
marzo de este año, con ello se han re-
corrido más de 4 mil kilómetros en la 

ciudad, con la finalidad de realizar la 
recolección de residuos.

Entre las tareas que también se tie-
nen previstas son el chapeo de 2 mil 
500 metros cuadrados, poda de árbo-
les y arbustos, barrido de 8 mil metros 
cuadrados, mantenimiento a los juegos 
infantiles y bancas, más la supervisión 
y atención de luminarias.  SILVINO CUATE



JUEVES
01.06.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

POLÍTICA
7

Prolifera la venta 
ilegal de alcohol en la 
ciudad, se registran 
hasta 30 clausuras a 
la semana
Puebla, Pue. A la semana se reali-
zan hasta 30 clausuras, por venta 
de alcohol ilegal, según lo informó 
el director de Normatividad y Regu-
lación Comercial del Ayuntamiento 
de Puebla, Enrique Guevara Mon-
tiel, quien dijo que realizan 250 
visitas a negocios establecidos, al 
igual que informales. 

Dijo que al Sur de la Ciudad de 
Puebla, desde Municipio Libre, a 
Periférico, y las juntas auxiliares, 
son los lugares donde hay mayor 
venta de alcohol, mientras que al 
Norte, los casos que se han identi-
ficado corresponden a Bosques de 
Sebastián y Amalucan. 

“No dejo de hacer operativos, 
con el poco personal que tenemos, 
seguimos haciendo. En promedio 
tengo más o menos sobre 250 vi-
sitas por semana, tanto a comercio 
establecido como a giros de alto 
impacto, de esas hay veces que re-
sultan 20, 30 clausuras”, declaró. 

Asimismo, dijo que hay reinci-
dencia, porque hay personas que 
al tener su comercio clausurado, 
deciden abrirlo en otro lugar, cerca 
de donde tenían el primer punto de 
venta, por ello, el gobierno de la 
ciudad debe colocar los sellos nue-
vamente. 

“Literalmente quienes renten los 
lugares cuando llegamos a clausu-
rarlos, porque no tienen permisos, 
entonces violan los sellos para sa-
car sus cosas, le dejan las broncas 
a los dueños de los locales, y ese 
mismo lugar seguramente me lo 
abren a la vuelta, en la misma ca-
lle, en otro local. Ya está muy de-
tectado el tema”, dijo.  SILVINO CUATE

El INE limita las expresiones 
democráticas de nuestro movimiento, 
porque no le conviene: Nacho Mier

El INE prohibiría las 
Asambleas del Instituto Mexicano 
para la Transformación de la Vida 
Pública; no quieren que la gente 
se rebele, dijo el legislador federal 

Ante cientos de promotores del Institu-
to Mexicano de la Transformación de la 
Vida Pública, de la región de Tehuacán, el 
coordinador de la fracción parlamentaria 
de Morena en la Cámara de Diputados, 
Nacho Mier, hizo un llamado a acelerar el 
paso para que en la primera semana de 
agosto se puedan concluir las asambleas 
programadas porque el Instituto Nacional 
Electoral adelantó que prohibiría este tipo 
de expresiones ciudadanas con el argu-
mento de que se estarían violando los 

tiempos electorales.
“El INE debería de promover mayor par-

ticipación, mayor discusión, democracia, 
pero la limita, porque los diputados del pa-
sado aprobaron una ley para que la gente 

preferencia, porque eso les convenía, pero 
por eso nosotros nos hemos unido a este 
Instituto, porque somos rebeldes contra 
las injusticias”, relató Nacho Mier.      

El también Presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Nacho Mier, recordó 
que México vive en democracia por todos 
los hombres rebeldes que se declararon 
en contra de las injusticias “el padre de 
la patria Don Miguel Hidalgo, fue rebelde, 
y por eso logramos la independencia de 
nuestro país, y lo que nosotros estamos 
haciendo es rebelarnos contra las injus-
ticias, contra la desigualdad y contra la 

violencia hacia las mujeres”.  
De igual forma el legislador morenista  

tomó protesta a los Comités de Partici-
pación Ciudadana del Instituto Mexicano 
para la Transformación de la Vida Pública 
de la región, para que a través de esta 
representación sigan recogiendo el sentir 
de los miles de poblanos y poblanas que 
quieren un mejor futuro para sus hijos y 
un mejor país en donde la igualdad de 
oportunidades sea una realidad.

“Vamos a fortalecer las actividades 
agrícolas y comerciales con proyectos 
productivos y que la gente de Tehuacán 
sepa que aquí hay gente buena que se 
preocupa por los problemas y que tiene 
esa esperanza que se puede vivir mejor; 
creemos que se puede construir desde 
hoy el futuro de Puebla” concluyó Nacho 
Mier.  REDACCIÓN

EL PAN PIDIÓ QUE MÁS INVOLUCRADOS EN EL 
QUEBRANTO FINANCIERO DEBEN COMPARECER

Puebla, Pue. La diputada local por el Par-
tido Acción Nacional (PAN), Mónica Rodrí-
guez Della Vecchia abrió la posibilidad de 
llamar a comparecer a más involucrados y 
solicitar información adicional a otras de-
pendencias de Gobierno para esclarecer 

los 600 millones de pesos que fueron en-
tregados al extinto Banco Accendo.

Aclaró que esta determinación se dará 
sólo en caso de que mañana durante la 
comparecencia programada a las 10:00 
de la mañana en el Pleno del Congreso 

local, la titular de la Secretaría de Fianzas, 
María Teresa Castro Corro deje algunas 
de información.

Della Vecchia precisó que la decisión 
de pedir más comparecencias o no la to-
marán como Grupo Legislativo del PAN, 
así como el decidir si se inicia un proceso 
de responsabilidades contra quien resulte 
responsable, o incluso dar por concluido 
el llamado en caso de que el tema sea 
esclarecido. 

“Derivado de las respuestas de la se-
cretaria ya nosotros como GLPAN vere-
mos si falta llamar a comparecer a alguien 
más o si hace falta pedir información más 
de otra dependencia, pero eso ya lo de-
cidiremos mañana en la comparecencia y 
respuestas de la secretaria”.

La congresista reconoció que la com-
parecencia de Castro Corro es un logro ya 
que ninguno de los coordinadores de las 
diferentes fracciones, dentro del Congre-

so local pusieron resistencia ante dicho 
procedimiento.

Dijo que eso habla del interés como 
LXI Legislatura para esclarecer temas re-

agregó “el GLPAN hizo la petición, el resto 
de los partidos políticos se sumaron, eso 
es importante resaltar, porque estamos 
actuando como diputados con las faculta-
des que tenemos”.

Si bien, la panista dijo que aún no han 

harán los cuestionamientos, es importan-
te recordar que el pasado 25 de mayo en 
sesión se anunció el siguiente orden:

Partido Verde Ecologista de México 
(PVE); Pacto Social de integración (PSI); 
Movimiento Ciudadano (MC); Partido del 
Trabajo (PT); Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI); Partido Acción Nacional 
(PAN); y partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena).  AURELIA NAVARRO
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Con unidad, gobierno estatal 
ha puesto en alto el nombre 
de Puebla: Sergio Salomón

El gobernador entregó 92 constancias del Registro Nacional de 
Turismo y 13 Distintivos de Calidad SECTUR

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. - Con unidad 
y estrategias claras, el gobierno estatal 
presente ha puesto en alto el nombre de 
Puebla y rescatado el orgullo de ser po-
blana y poblano, manifestó el gobernador 
Sergio Salomón.

 Al entregar 92 constancias del Regis-
tro Nacional de Turismo, 13 Distintivos de 
Calidad SECTUR, y reconocimientos de 
SECTUR federal por el proyecto de turis-
mo inclusivo a la Finca “La Concordia” de 
Zacatlán, a su director Federico Núñez y 
a Cristian Alvarado Santos por su premia-
ción en el Concurso Nacional de Cultura 
Turística, el mandatario expuso que hoy 
las y los poblanos se han reencontrado 

para trabajar en conjunto, lo que ha ge-
nerado que el estado avance y se posicio-
ne como un lugar único a nivel nacional e 
internacional por su tranquilidad, econo-
mía, atractivos y calidad de vida.

 Reconoció el compromiso de los pres-
tadores de servicios turísticos por dar 
garantías a las y los turistas. Asimismo, 
los invitó a que sean ejemplo para otros 

profesionalicen y el sector se fortalezca 
aún más: “las y los poblanos somos gente 
generosa, tenemos que repercutirlo y ge-
nerar más y mejores condiciones”.

 Sergio Salomón recalcó que la admi-
nistración presente que encabeza con-

tinúa con la promoción de intercambios 
comerciales y turísticos para favorecer el 
desarrollo de la entidad, así como mejorar 
la calidad de vida de las y los poblanos.

 
RECONOCE TURISMO A 
PRESTADORES DE SERVICIOS POR 
CERTIFICAR SUS PRODUCTOS
 En tanto, la titular de la Secretaría de 
Turismo, Marta Ornelas Guerrero agrade-
ció al gobernador Sergio Salomón por el 
impulso que ha dado al estado en materia 
turística y reconoció el trabajo de pres-
tadores de servicios y de los elementos 
de la Policía Turística que recibieron sus 
registros nacionales de Turismo (RNT), 
Distintivo H, Punto Limpio, Moderniza y 
Código de Conducta Nacional, por mejo-
rar sus procesos de calidad, innovación y 
buenas prácticas en el manejo higiénico 
de alimentos. 

Enfatizó que estas acciones elevan la 
competitividad y las empresas ofrecen 
mejores productos, lo que se traduce en 
la llegada de más turistas como es el caso 
de los 10 Pueblos Mágicos, donde en el 
primer cuatrimestre de este año, registra-
ron una derrama económica de mil millo-
nes de pesos, 16 por ciento más que en 
el mismo periodo, pero de 2019.

 Sostuvo que la dependencia a su cargo, 
mantiene una activa campaña de promo-
ción basada en las diferentes temporadas 
turísticas naturales, pero también en ejes 
de desarrollo turístico con presencia a nivel 
nacional y retomando los mercados inter-
nacionales. Hizo un llamado para construir 
un acuerdo sectorial, en el cual, toda la in-
dustria turística se comprometa a trabajar 
por el bien de Puebla.  REDACCIÓN

ERIKA DE LA VEGA PIDIÓ APLICARLE EXAMEN PSICOLÓGICO A 
EDUARDO ALCÁNTARA Y DEJARLO SIN CANDIDATURA

Micalco pidió 
serenidad en el caso 
Alcántara para evitar 
daños en el PAN
Pue. El coordinador del Grupo Le-
gislativo del Partido Acción Nacional 
(PAN), Rafael Micalco Méndez confía 
que, entre la dirigencia estatal del 
partido y el diputado local, Eduardo 
Alcántara Montiel se logre el “diálogo 
y entendimiento” para evitar todo tipo 
de expresiones públicas que puedan 
llegar afectar al partido.  

Indicó que hasta ahora Alcántara 
Montiel sigue siendo integrante del 
Grupo Legislativo del PAN, por lo que 
pidió no adelantar juicios sobre la de-
cisión que llegue a tomar la Comisión 
de Orden Nacional de aprobar o no la 
expulsión que pidió la dirigencia es-
tatal por haber incurrido en violencia 
política en razón de género contra Eri-
ka de la Vega Gutiérrez.

Así como tampoco adelantar que 
Alcántara Montiel se pueda ir al par-
tido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) como lo expuso ayer el 
líder del Congreso, Eduardo Castillo 
López; ambas ideas son muy aventu-
radas aun, consideró.        

En este sentido, Micalco Méndez se 
pronunció respetuoso de la forma en 
que la actual dirigencia estatal toma 
las decisiones.

Pero recordó que, al menos él du-
rante su periodo como dirigente esta-
tal del PAN nunca inició un proceso de 
expulsión hacia ningún militante, por 
el contrario, siempre promovió el diá-
logo ante cualquier problema interno.  

cada dirigencia, yo respeto esos es-
tilos, por esas razones es que di mi 
voto diferente al del resto y voy a es-
perar hasta que haya una resolución 
de partido, de la instancia que san-
ciona en su casa y en función de esto 
hablaremos”, dijo.  

Rafael Micalco precisó que bajo la 
experiencia que le ha permitido estar 
dentro del partido es como actualmen-
te recurre a una “agenda conciliatoria” 
que tiene como propósito unir partes 
dentro del partido, generar espacios, 
pero sin inclinarse hacia ninguno de 
los grupos o partes involucradas. 

partes involucradas logren tener diá-
logo y entendimiento para evitar todo 
tipo de expresiones públicas que pue-
dan llegar afectar al partido. 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Erika de la Vega Gutiérrez hizo 
una doble petición, primero que se someta 
al diputado local Eduardo Alcántara Montiel 
a un examen psicológico, y segundo, que el 
dirigente nacional del Partido Acción Nacio-
nal (PAN), Marko Cortés evite que un vio-
lentador de género logre buscar un cargo 
de representación para el 2024.

De la Vega Gutiérrez explicó que la pos-
tura que ha adoptado Alcántara Montiel al 
saber del proceso de expulsión como mili-
tante, es minimizar la verdadera conducta 
que lo ha puesto en esta situación, que es 
haber cometido violencia política en razón 
de género bajo actos de acoso.

Por ello es que ahora está buscando 
culpables dentro del PAN estatal acusan-
do que lo quieren denostar cuando en 
realidad la dirigencia solo está actuando 
en congruencia con sus lineamientos, 
postura que Alcántara Montiel está poli-
tizando para ganar tiempo y poder llegar 
al siguiente proceso electoral tal como lo 
hizo con el anterior donde ya había incu-

rrido en esta violencia y logró ser diputa-
do de la LXI Legislatura. 

“Eso es lo que me preocupan que, si me 
pasa algo, él jamás habló de mí y de la si-

próximos días también pediré que se so-
meta a un análisis a un examen psicológico 
porque lo veo más fuera de sí, que nunca, 

(…) está minimizando el caso, él no se está 
haciendo responsable con madurez de la 
situación, donde ya hubo una culpabilidad 
confesa”, cuando Montiel pidió la disculpa 
pública en el Pleno del Congreso.

Por esta razón, es que Erika de la Vega 
llamó a Marko Cortés, a que antes de to-
mar una decisión sobre la expulsión o no 
del diputado local de la LXI legislatura en 
Puebla, analice primero el contenido de 
la carpeta que ella le entregó desde hace 
más de dos años sobre la conducta de 
hostigamiento en la que ha incurrido Al-
cántara Montiel.

Y así el CEN aclare que el proceso de ex-
pulsión que inició el PAN local no tiene nada 
que ver con un tema de interés político y 
mucho menos se tiene que recurrir a atacar 
al alcalde de Puebla capital, Eduardo Rivera 
Pérez, cuando este está más centrado en 
su labor al frente del ayuntamiento, que en 
temas de esta índole.

De la Vega pidió a Marko Cortés res-
palde con su aval el proceso de expulsión 

como militante del PAN, agregó “apelo y 

porque, por muy amigo que sea no creo 
que vaya a solapar a un violentador, (…)”, 
en este sentido Erika de la Vega externó 
su preocupación al saber que el presidente 
del Congreso, Eduardo Castillo López abrió 
la posibilidad de que el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) reciba a 
alguien con antecedentes de violencia.

“Como nos podemos sentir seguras, las 
mujeres con autoridades como el líder del 
Congreso, eso, es preocupante que pre-

a un tema de protección hacia las mu-
-

cias”, cerró.  AURELIA NAVARRO
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Las personas LGBT existen desde 
niños, no aparecen de pronto, 
respondió Colectivo a Armenta Mier

Rectora asiste al 
Congreso local para 
análisis de la Ley 
Orgánica de la BUAP
Puebla, Pue- Desde el Congreso local, 
la rectora de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), Lilia Cedillo 
Ramírez resaltó la importancia de poder 
armonizar la Ley Orgánica Universitaria 
con la Ley General de Educación federal, 
considerando aspectos relacionados con 
la igualdad y equidad de género.

Reconoció que este tipo de aspectos 
hace que la BUAP esté más comprome-
tida en lograr que la comunidad universi-
taria logre plasmar estas actualizaciones.  

Uno de los aspectos en los que se basa 
esta ley es “la perspectiva de vida, que ha 
aumentado (…) actualmente es de más 
de 70 años y en el caso de las mujeres es 
de casi 80 años”, agregó que esto abre la 
posibilidad de que ampliar las posibilida-
des de estudios en el género en materia 
de investigación.   

Este 31 de mayo, la rectora de la Bene-
mérita Universidad Autónoma de Puebla 
acudió al Congreso local, para presenciar 
el análisis del proyecto de decreto de re-
forma a diversas disposiciones sobre la 
Ley Orgánica de la máxima casa de es-
tudios.

En Comisión de Educación, diputados 
realizaron la mesa de trabajo para darle 
curso a la Ley de la BUAP que fue envia-
da al Legislativo por el gobernador, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina a petición 
del Consejo Universitario.

El planteamiento contempla, entre 
otros aspectos, el reconocimiento a la 
perspectiva de derechos humanos, medio 
ambiente, igualdad sustantiva y equidad 
de género.

 Para que esto fuera posible, el pasa-
do 24 de mayo, integrantes del Consejo 
Universitario de la BUAP aprobaron la ar-
monización a la Ley Orgánica de la BUAP.

La actualización de la Ley Orgánica de 
la BUAP se da después de 25 años de la 

A partir de esto, las facultades de la 
BUAP serán ampliadas teniendo alcances 
para poder regular los aspectos académi-
cos de ingreso, promoción y permanencia 
del personal académico en ella.

Pero además permitirá determinar en-
tre otros aspectos, los planes, programas 
de estudios académicos, así como aquello 
relacionado con la administración, es de-
cir, sin que pierda la autonomía como la 
máxima casa de estudios en el estado de 
Puebla.   AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue-La presidente del Colectivo 
Asociación para la Protección de la Plura-
lidad Sexual y Derechos Humanos (APPS), 
María José Flores Serrano “Majo”, pidió se 
reconozca que la existencia de las perso-
nas de la diversidad sexual se hace pre-
sentes desde la infancia y no después de 
los 18 años.

Lo anterior se dio a unas horas de que 
el senador por el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena), Alejandro Ar-
menta Mier se retractara de haber dicho el 
pasado 29 de mayo, que el reconocimiento 
de las infancias trans se tiene que dar has-
ta llegar a los 18 años y no antes porque 
se estaría afectando su estado emocional.

Postura que generó descontento, no 
solo en la comunidad trans y LGBTTIQ+ 

en Puebla, sino también en la Cámara de 
Diputados, donde la legisladora federal y 
activista trans, María Clemente García Mo-
reno pidió a la Comisión Nacional de Ho-
nestidad y Justicia de Morena a que haga 
un extrañamiento al senador por sus de-
claraciones.

Donde además se le pide que realice dos 
-

ganizaciones de la sociedad civil víctimas, 
familias, expertos del derecho y padres y 
madres de las infancias trans para dialo-
gar sobre los actos de discriminación que 
enfrentan.

Así como tomar un taller de sensibili-
zación sobre el respeto a la identidad y 
expresión de género de las personas a 
través del Instituto de Formación Política 

del propio Morena.
María Clemente García tuvo a bien acla-

rar al senador Armenta Mier que “las per-
sonas trans no son una moda, ni las in-
fancias trans son una moda, pero lo que 
sí es una moda es querer ser gobernador 
de Puebla”.

Incluso la morenista aconsejó al senador 
que, si su postura fue para quedar bien con 
los conservadores poblanos, mejor busque 
ser candidato a gobernador bajo las siglas 
del Partido Acción Nacional (PAN).    

Fue así, como en Puebla, Majo respaldó 
la postura de la diputada federal al reiterar 
que “las personas LGBT existimos desde 
niños, y no de pronto aparecemos a los 20 
años y ya gays, lesbianas, o trans”. 

    AURELIA NAVARRO
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Descuartizan a hombre, 
lo emplayan y lo tiran en 
bolsas en la carretera de 
Tecamachalco
Tecamachalco, Pue. El cuerpo de un 
hombre desmembrado, emplayado y 
dentro de bolsas negras fue localiza-
do a un costado de la carretera Te-
camachalco-Quecholac a la altura de 
Lomas de Romero.

Además, sobre las bolsas le deja-
ron una cartulina con narcomensaje: 
“Esto les va a pasar a todos los rate-
ros. Atte El Toñín”.

Al lugar arribaron policías munici-
pales y estatales para acordonar la 
zona, minutos después llegó Personal 
de la Fiscalía General del Estado y pe-
ritos para hacer el levantamiento del 
cuerpo y las primeras investigaciones.

Cabe mencionar que las partes del 
cuerpo estaban esparcidas y una pier-
na no la encontraron, asimismo, nota-
ron que el cuerpo ya se lo empezaban 
a devorar la fauna del lugar.

Hasta el momento el hoy occiso se 
encuentra en calidad de desconocido 
y fue trasladado al Semefo para con-
tinuar con las investigaciones corres-
pondientes.   LUZ MARIA ZAYAS

Comando armado asesinó a hombre con más de 150 disparos en Acatlán

Tras estar prófugo 29 
años, dan formal prisión a 
ex comandante de Honey; 
mató a 2 hermanos
Puebla, Pue- La Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Puebla detuvo a 
Damacio “N”, ex comandante de la 
Policía Municipal de Honey, presunto 
responsable del homicidio de dos her-
manos en 1994, cuando acudieron a 
un partido de futbol.

De acuerdo con las investigacio-
nes, los hechos se registraron el 11 
de septiembre de 1994, cuando Da-
macio “N” y otros elementos de la 
corporación acudieron a la cancha de 
futbol del municipio y dispararon en 
contra de las víctimas, causándoles la 
muerte.

Por lo que, la entonces Procuradu-
ría General de Justicia inició con ave-

reunió pruebas para iniciar la persecu-
ción contra el imputado, quien estuvo 
prófugo hasta el 11 de mayo de 2023, 
cuando fue detenido por elementos 
de la Agencia Estatal de Investigación 
en Xicotepec de Juárez.

Con el material de prueba exhibi-
do por la Fiscalía de Puebla, el 17 de 
mayo de 2023, el Juez Penal de Huau-
chinango decretó auto de formal pri-
sión contra Damacio “N” por el delito 

 REDACCIÓN

Izúcar de Matamoros, Pue. Un motociclis-
ta resultó con serias lesiones, al chocar 
en el costado derecho de una camione-
ta Toyota Tacoma gris, sobre la carretera 
Izúcar de Matamoro- Atencingo, a la altu-
ra de la colonia Rancho Juanitos.

Personas que transitaban en el lugar, 
reportaron este martes el accidente al-
rededor de 19:00 horas, donde minutos 
después llegó una ambulancia del muni-
cipio de Izúcar para prestar los primeros 
auxilios.

Una vez el sitio los paramédicos aten-

dieran al motociclista quien resultó muy 
golpeado, por lo que fue trasladado a un 
hospital del municipio para su atención 
médica inmediata. 

En el percance se vieron involucradas 
dos unidades, una camioneta Toyota Ta-
coma con placas de circulación NV-9047-A 
y una motocicleta Yamaha YBR 125 con 
placas de circulación del estado de Puebla 
F76XZD.

Al parecer el conductor de la camioneta 
trato de dar la vuelta en “U” sobre el tra-
mo carretero antes mencionado y fue en 

ese momento que el motociclista se estrelló 
contra el lado derecho de la camioneta.

Sin embargo, serán las autoridades 
correspondientes quienes determinen las 
responsabilidades y multas correspondien-
tes al Reglamento de Movilidad Urbana.

Cabe mencionar que al lugar acudieron 
reporteros del medio de comunicación 
Enlace Noticias 1, quienes se percataron 
que uno de los tripulantes de la unidad 
gris, iban alcoholizados por lo que no se 
descarta que esta sea la causa que origi-
nó el accidente.  UIREL MENDOZA

Acatlán de Osorio, Pue. Una violenta masacre se registró el lunes 
29 de mayo en la localidad de Ilamacingo, municipio de Acatlán 
de Osorio cuando un comando armado realizó más de 150 tiros 
matando de manera cruel a un hombre de 58 años de edad.

un grupo de hombres con armas largas que viajaban en un au-
tomóvil, en el camino de terracería que va de Piaxtla a Santiago 
Ilamacingo.

Los siete individuos los balearon con armas de alto calibre, 
asesinando al señor a bordo de su unidad y dejando herida a su 
esposa, quien fue trasladada inmediatamente al Hospital Inte-

gral de Tecomatlán.
Según trascendió, Emilio era comandante municipal retira-

do y presuntamente su brutal asesinato se debía un ajuste de 
cuentas por parte de aquellos que acusaban a uno de sus hijos 
de haber matado a tres personas.

Según medios locales, el cuerpo del hombre había sido des-
cuartizado, aunque esta información fue desmentida posterior-
mente. Al lugar arribó el Grupo de Investigación de Acatlán de 
Osorio para realizar el levantamiento del cadáver en el transcur-
so de la madrugada del martes 30 de mayo.

El hecho conmocionó a la localidad y a los familiares del occi-
so, quienes lamentan enormemente esta abominable masacre, 
en el que se utilizaron más de 150 balazos para perpetrarla.

Gobierno de Acatlán intentó adaptar medidas de seguridad 
para ofrecer tranquilidad a la ciudadanía

Cabe destacar que unas horas antes, Pedro García Núñez, edil 
suplente en Acatlán de Osorio, informó a sus ciudadanos y ciu-
dadanas que había implementado una serie de medidas de se-
guridad para supuestamente brindarles tranquilidad y protección.

Estas medidas consisten, entre otras, en incrementar la pre-
sencia policial en las calles acompañada de patrullas y rondines 
las veinticuatro horas del día. Asimismo, se trabaja en coordi-
nación con las autoridades estatales y federales para realizar 
acciones conjuntas que permitan ofrecer seguridad a los habi-
tantes del municipio.

Además, el Gobierno Municipal de Acatlán, pide el apoyo de 
la comunidad. Si alguno de sus miembros observa conductas 
sospechosas o delictivas debe reportarlas inmediatamente al 
número telefónico 953 53 4 00 32. Asimismo, invita a todos 
los acatecos a adoptar medidas de prevención dentro de sus 

víctimas de la delincuencia.   UIREL MENDOZA
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LAMENTABLE, tras varios 
días desaparecida hallan a 
Danna Michelle sin vida al 
fondo de una barranca
Santa Rita Tlahuapan, Pue- Luego de 
que la FGE emitiera un boletín de bús-
queda para dar con Danna Michelle Mo-
rales Bustos de 17 años de edad, este 
miércoles fue encontrado su cuerpo sin 
vida al fondo de una barranca en el mu-
nicipio de Tlahuapan.

Los hechos se registraron en el para-
je denominado como La Cantera en el 
municipio de Santa Rita Tlahuapan, y 
trascendió que hay una persona deteni-
da, la cual podría ser el responsable de 
quitarle la vida a Danna.

De acuerdo con los primeros repor-
tes, se sabe que el cadáver presentaba 
huellas de violencia, y fue abandonado 
en una barranca, por lo que la zona fue 
resguardada por elementos de la Poli-
cía Municipal, en espera de que arriben 
peritos de la Fiscalía General del Estado 
(FGE).

Cabe recordar que, Danna desapare-
ció el pasado 27 de mayo, luego de salir 
de su trabajo, sin embargo, ya no llegó 
a su casa.  CAROLINA GALINDO

Policía de Texmelucan es 
agredida por perro pitbull
San Martín Texmelucan, Pue- Este 
miércoles, un perro de la raza pit-
bull atacó y lesionó a una policía 
municipal cuando vigilaba las ca-
lles de San Martín Texmelucan, 
afortunadamente, los hechos no 
pasaron a mayores.  

Los hechos se registraron en el 
cruce de las calles 16 de septiem-
bre y José María Morelos y Pavón, 
donde el perro se encontraba en 
la vía pública y se abalanzó contra 

-
do.

De acuerdo con las primeras 
indagatorias, el perro forma par-
te del grupo K-9, adscrito a la Di-
rección de Seguridad Pública, que 
acompañaba a la policía, por lo 
que, se logró evitar que la agre-
sión continuará.

resultó con una lesión en el an-
tebrazo y requirió ser trasladada 
a un hospital particular, para re-
cibir atención médica, por lo que, 
al área arribaron paramédicos del 
Área de Bomberos y Protección 
Civil.  CAROLINA GALINDO
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Casa Tecla
MASSA LOMBARDA, ITALIA

ESTA CASA DE RÁVENA ES UN SUEÑO HECHO REALIDAD. FABRI-
cada con impresoras 3D, Tecla —siglas que combinan las 
palabras inglesas “technology” y “clay” [tecnología y arci-
lla]— es un prototipo de vivienda ecológica para emergen-
cias. Construida con arcilla local y materiales (mayormente) 
biodegradables, las estructuras con forma de domo poseen 
gran estabilidad, impiden el paso del calor exterior y permi-
ten que la luz solar inunde los interiores de pared a pared. 
Gracias a la tecnología de impresión 3D, bastan 200 horas 
para levantar una unidad; lo cual, además, reduce mucho las 
emisiones de carbono generadas durante la construcción.

 WA SP A N D M A R IO C UC I N E L L A A RC H I T EC T S

Horizontes

Pixel 
Building
MELBOURNE, AUSTRALIA

EL PRIMER EDIFICIO DE OFICINAS AUS-
traliano con neutralidad de carbono 
brinda su fachada exterior a una insta-
lación de coloridos paneles reciclados 
que maximizan la luz solar y minimi-
zan el resplandor. Mientras tanto, en 
su interior alberga un sistema de cap-
tura y almacenamiento de agua (que 
incluye filtración e inodoros de vacío), 
el cual cubre todas las necesidades no 
potables de los ocupantes de la estruc-
tura. Inaugurado hace 13 años, Pixel 
sigue siendo un estándar de la arqui-
tectura ecológica: hormigón de bajo 
carbono, autosuficiencia energética y 
diseño vanguardista.

 KOK K A I NG / GE T T Y

Oasia 

Hotel Downtown SINGAPUR

VISTO DESDE LA DISTANCIA, ESTE ENORME Y FRON-
doso rascacielos semeja un coloso velludo que se 
alza entre los altos edificios metálicos del cora-
zón de Singapur. Con la intención de recrear un 
ecosistema completo, la torre es como un jar-
dín a cielo abierto: un oasis vertical de casi 27 
metros de altura que incluye 21 variedades de 
plantas trepadoras, las cuales se entreveran en 
una fachada viva que cubre la estructura de co-
lor ladrillo, y atrae numerosas especies silvestres, 
como aves, ardillas y lagartos.

 HO T E L OA SI A , C E N T RO
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CONSTRUCCIONES

P U B L I C A D O  E N  C O O P E R A C I Ó N  C O N  N E W S W E E K 
P U B L I S H E D  I N  C O O P E R A T I O N  W I T H  N E W S W E E K

Populus
DENVER, COLORADO, 
ESTADOS UNIDOS

A INAUGURARSE A FINES DE 2023 EN EL 
centro de la ciudad de Denver, Popu-
lus aspira a ser el primer hotel “cli-
mate positive” de Estados Unidos 
[con impacto positivo en el clima]. 
Esto se debe a que la estructura utili-
za materiales sostenibles, y al hecho 
de que el proyecto incluyó la siembra 
de más de 700,000 árboles fuera del 
sitio de construcción. Elegante y de 
forma triangular, el edificio se ins-
pira en el álamo temblón (Populus 
tremuloides), especie comúnmente 
asociada con el estado de Colorado. 
La fachada —blanca y casi escultóri-
ca— está saturada de ventanas que 
imitan las marcas ovales que cubren 
los troncos. Con 13 pisos y 265 habi-
taciones, Populus también incluye 
una azotea sembrada con plantas 
nativas, desde donde los visitantes 
podrán disfrutar de vistas de un per-
fil urbano que se extiende hasta las 
montañas Rocosas.

 U R B A N V I L L AGE S

Masdar Institute of Science and 
Technology  ABU DABI, EMIRATOS ÁRABES UNIDOS

EL INSTITUTO DE INVESTIGACIÓN EN SOSTENIBILIDAD DE LA UNI-
versidad de Khalifa incluye un extenso campo solar, así como fa-
chadas construidas con materiales bajos en carbono que se alzan 
como una barrera térmica contra el intenso sol del desierto. La 
construcción —con sus serpenteantes celosías de diseño islámico 
tradicional y el erizado domo— consumió menos de la mitad del 
agua y la electricidad requeridas para levantar un edificio prome-
dio en los Emiratos Árabes Unidos.  
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FAMILIARES Y AMIGOS DE MIGUEL, SERVIDOR DE LA NACIÓN, EXIGIERON AL  FAMILIARES Y AMIGOS DE MIGUEL, SERVIDOR DE LA NACIÓN, EXIGIERON AL  
PRESIDENTE ANPRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR ORDENE SU BÚSQUEDA  DRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR ORDENE SU BÚSQUEDA  

Y PRESENTACIÓN CON VIDA.Y PRESENTACIÓN CON VIDA.
P OR : A M A P OL A PE R IODI SMO
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Miguel, Servidor de la Nación en 
Guerrero, lleva 20 días desa-
parecido. Autoridades no lo 
buscan, acusa su familia

Miguel Huerta Torres, Servidor de la 
Nación de Taxco de Alarcón, Guerrero, 
desapareció el pasado 28 de febrero 
y hasta ahora se desconoce su para-
dero.

Familiares y amigos de Miguel exi-
gieron al presidente Andrés Manuel 
López Obrador ordene su búsqueda y 
presentación con vida.

Este lunes, López Obrador asegu-
ró que los grupos del crimen organi-
zado respetan a los Servidores de la 
Nación, pero los familiares de Huerta 
Torres discrepan.

“Llevamos tres meses esperando 
que nuestro amigo Miguel sea resca-
tado, pero no hemos tenido respuesta 
del gobierno de López Obrador ni tam-
poco del gobierno estatal”, comentó 
una amiga de Huerta Torres, quien el 
pasado 28 de mayo cumplió 90 días de 
desaparecido.

QUÉ PASÓ
El 28 de febrero pasado, Huerta Torres 
asistió a una reunión en la Comisaría 
Municipal de Temaxcalapa, municipio 
de Taxco de Alarcón.

Llegó un taxi con varios hombres y 
una mujer armados, quienes ingresa-
ron a la comisaría y sacaron con vio-
lencia a Huerta Torres, a una señora 
de nombre Lucía y a su hijo Edgar; a 
los tres los subieron a un vehículo.

Ese mismo día en la noche la mujer 
y su hijo regresaron a su casa, pero 
hasta la fecha no se sabe del paradero 
de Huerta Torres.

En esa zona donde fue secuestrado 
el servidor de la nación operan inte-
grantes del grupo del crimen organiza-
do de la Familia Michoacana.

Versiones oficiales plantean que 
este grupo acosa a las comunidades 
de Huixtac, Ojo de Agua, Paintla, Za-
poapa, San Juan Unión y Huahuaxtla; 
les exige cuotas. Además, varias per-
sonas de estas comunidades, en su 
mayoría nahuas, fueron secuestradas.

Habitantes han señalado al alcalde 
de Taxco, Mario Figueroa Mundo, de 
estar vinculado con el grupo del cri-
men organizado.

“Lo que dijo el presidente López 
Obrador de que los delincuentes res-
petan a los servidores de la nación, es 
mentira, y ahí está la prueba con el 
caso de nuestro amigo Miguel Huerta, 
pero además aquí en Taxco un hombre 
y una mujer que también eran servi-
dores de la nación renunciaron y se 
desplazaron a otro lugar porque fue-
ron amenazados por los delincuentes 
que tienen tomado este municipio”, 
contó la amiga de Huerta Torres, de 
quien por seguridad se omite el nom-
bre.

Contó que la Fiscalía General del Es-
tado (FGE) ha informado que ya hay 
varias personas detenidas por la pri-
vación ilegal de Huerta Torres, entre 
ellas una mujer, pero a él no lo han 
localizado.

Desde principios de este 2023, la 
violencia en Taxco ha aumentado, al 
perecer por la presencia de la Familia 
Michoacana (FM) que está involucra-
da en las actividades económicas del 
municipio.
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